

## Citations d'Ellen G. White en complément à l'étude de la Bible à l'EDS

3/2022

Leçon 12

### MOURIR COMME LE GRAIN

Sabbat après-midi 10 septembre 2022

Tous ceux qui veulent porter du fruit comme collaborateurs du Christ doivent tout d'abord mourir à eux-mêmes (*voir Matthieu 16.24,25*). Leur vie doit être jetée dans le sillon des besoins du monde. L'amour du moi et l'intérêt personnel doivent périr. La loi du renoncement est la loi de la conservation. La semence ensevelie dans la terre produit du fruit qui, à son tour, sera aussi semé (*voir Jean 12.24,25*). Ainsi, la moisson est multipliée. L'agriculteur conserve son grain en le jetant dans le sillon. Il en est de même pour tout être humain : donner, c'est vivre. La vie qui sera conservée est celle qui est librement offerte au service de Dieu et du prochain. Ceux qui, ici-bas, sacrifient leur vie pour l'amour du Christ, la conserveront pour l'éternité.

*Christ's Object Lessons*, p. 86 ; *Les Paraboles de Jésus*, p. 69.

Ceux qui cultivent le sol ont toujours cette image devant eux. Année après année, l'homme assure sa provision de blé en jetant au vent la meilleure partie, apparemment. Il faut que le grain reste caché quelque temps sous la glèbe, confié à la surveillance du Seigneur. Ensuite paraît l'herbe, puis l'épi, puis le grain tout formé dans l'épi. Mais tout ceci n'est possible que si le grain est enseveli, hors de la vue, et, selon toute apparence, perdu. (*Voir Jean 12.24,25*.)

Le grain, semé en terre, produit du fruit et celui-ci est semé à son tour. Ainsi la moisson se trouve multipliée. De même la mort que le Christ a subie, sur la croix du Calvaire, est destinée à porter du fruit pour la vie éternelle. La vue de ce sacrifice fera la joie de ceux qui, grâce à lui, vivront pendant l'éternité.

*The Desire of Ages*, p. 623 ; *Jésus-Christ*, p. 622.

La raison pour laquelle, de nos jours, beaucoup ne font pas de plus grands progrès spirituels provient de ce qu'ils confondent la volonté de Dieu avec la leur (*voir Matthieu 6.9,10*). Ils n'ont pas de luttes à soutenir contre eux-mêmes.

D'autres, par ailleurs, réussissent pendant un certain temps à combattre leurs désirs égoïstes, qui leur assureraient une existence facile et agréable. Ils sont sincères et loyaux, mais ils se lassent de fournir un effort prolongé, de mourir tous les jours à eux-mêmes, et de vivre dans un trouble perpétuel (*voir Matthieu 16.24,25*). L'indolence leur paraît préférable, la mort à eux-mêmes rebutante. Ils ferment leurs yeux appesantis, et retombent sous le pouvoir de la tentation, au lieu de lui résister.

Les instructions données dans la sainte Écriture ne permettent aucun accommodement avec le mal. Le Fils de Dieu a promis d'attirer tous les hommes à lui (*voir Jean 12.31-33*). Il est venu, non pour leurrer l'humanité, mais pour lui indiquer le sentier qu'elle doit suivre, afin d'atteindre les portes de la cité céleste. Nous, ses enfants, devons marcher dans l'empreinte de ses pas, et soutenir une lutte permanente avec nous-mêmes, quel que soit le sacrifice que cela demande à notre vie facile ou à nos plaisirs égoïstes, quel que soit le prix de nos labeurs ou de nos souffrances.

*The Acts of the Apostles*, p. 565 ; *Conquérants pacifiques*, p. 504.

Dimanche 11 septembre 2022

### **Soumission pour le service**

(Paul) nous recommande... de posséder « les sentiments qui étaient en Jésus-Christ, lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu, mais s'est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable aux hommes ; et ayant paru comme un simple homme, il s'est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu'à la mort » (*Philippiens 2.5-8*).

... (Paul) était sûr que si les hommes pouvaient être amenés à comprendre la valeur du grand sacrifice de la Majesté céleste, l'égoïsme serait banni des cœurs. Il s'évertue à nous faire bien saisir la merveilleuse bienveillance de Jésus envers les pécheurs. Il commence par attirer l'attention sur la place que le Sauveur occupait au ciel dans le sein du Père ; puis il le montre renonçant à sa gloire, se soumettant volontairement aux conditions humiliantes de la vie humaine, « prenant une forme de serviteur », et devenant obéissant jusqu'à la mort la plus ignominieuse, la plus révoltante, la plus atroce, celle de la croix.

*The Ministry of Healing*, p. 501 ;

*Le Ministère de la guérison*, p. 433, 434.

J'ai été frappé par l'exemple des Vaudois (du Piémont) et comment ils ont souffert pour leur religion. Ils étudiaient consciencieusement la Parole de Dieu et vivaient selon la lumière qu'ils avaient reçue. Ils ont été persécutés et chassés de leurs maisons ; ce qu'ils possédaient, ce qu'ils gagnaient grâce à un dur labeur, leur a été pris et leurs maisons brûlées. Ils ont dû fuir dans les montagnes et là, ont souffert d'incroyables privations et épreuves. Ils ont subi la faim, la fatigue, la nudité et le froid. Les seuls vêtements dont beaucoup d'entre eux ont pu se vêtir étaient faits de peaux de bêtes. Et cependant, ces malheureux sans-abris se réunissaient pour unir leurs voix : ils chantaient et louaient Dieu d'être reconnus dignes de souffrir pour le nom de

Jésus. Ils s'encourageaient mutuellement et étaient reconnaissants pour leurs misérables refuges. Beaucoup de leurs enfants tombaient malades et mouraient de faim et de froid et cependant leurs parents n'ont, pas un seul instant, songé à renoncer à leur religion. Ils donnaient bien davantage de prix à l'amour et à la faveur divine qu'au bien-être et aux richesses terrestres. Ils recevaient leur consolation de Dieu et se réjouissaient d'avance de la récompense future.

*Testimonies for the Church*, vol. 1, p. 371.

(Dieu) a besoin de serviteurs fidèles, d'hommes de prière, qui consentent à semer le long des eaux (*voir Ésaïe 32.20*). Ceux qui se mettront à ce travail seront surpris de constater que les épreuves, résolument supportées au nom et avec la force de Jésus, les rendront fermes dans la foi et leur donneront un nouveau courage. Sur le sentier de l'humble obéissance se rencontrent la sécurité et la force, le réconfort et l'espérance. Mais la récompense ne sera pas le lot de ceux qui ne veulent rien faire pour le Maître. La faiblesse de leurs mains ne leur permettra pas de saisir le bras du Tout-Puissant, leurs genoux vacillants ne pourront les soutenir aux jours de l'adversité. Ceux qui lisent leur Bible et travaillent pour le Christ recevront une glorieuse rétribution, et entendront résonner ces paroles : « C'est bien, bon et fidèle serviteur ; ... entre dans la joie de ton maître » (*Matthieu 25.21*).

*Testimonies for the Church*, vol. 4, p. 76 ;

*Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 533.

Lundi 12 septembre 2022

### **La mort précède la connaissance de la volonté de Dieu**

Ceux qui recherchent la justice du Christ étudieront les thèmes du grand salut. La Bible est la réserve qui approvisionne leur âme en aliments nutritifs. En méditant sur son incarnation (*voir Jean 1.1-14*), ils contemplent le grand sacrifice accompli

pour les sauver de la perdition, pour leur apporter le pardon, la paix et la justice éternelle (*voir Jean 3.16*). L'âme brûle de ces thèmes grandioses qui élèvent. La sainteté et la vérité, la grâce et la justice, occupent les pensées. Le moi meurt, et le Christ vit dans Ses serviteurs (*voir Galates 2.20*). En contemplant la Parole, leurs cœurs brûlent au-dedans d'eux, comme ce fut le cas des disciples tandis qu'ils cheminaient vers Emmaüs, le Christ marchant avec eux sur le chemin et leur montrant tout ce qui Le concernait dans les Écritures (*voir Luc 24.13-32*).

*Testimonies to Ministers and Gospel Workers*, p. 87 ;  
*Témoignages pour les pasteurs*, p. 37.

Le ciel sera bon marché si nous l'obtenons par la souffrance. Il faut renoncer au moi constamment, mourir au moi chaque jour (*voir Matthieu 16.24,25*). Seul Jésus doit vivre en nous (*voir Galates 2.20*) ; ayons toujours en vue sa gloire. Je vis que ceux qui venaient d'accepter la vérité devaient apprendre à souffrir pour le Sauveur, savoir supporter de dures épreuves, afin d'être purifiés (*voir Jean 15.1,2*) et de recevoir le sceau du Dieu vivant (*voir Apocalypse 7.1-8*) ...

Lorsque je vis que nous devions être dans les conditions voulues pour pouvoir hériter de la gloire éternelle, et combien Jésus avait souffert pour nous obtenir ce riche héritage, je priai pour que nous soyons baptisés dans ses souffrances, afin que nous ne faiblissions pas sous l'épreuve, mais que nous la supportions avec patience et avec joie... L'ange dit : « Renoncez à vous-mêmes, soyez fermes. » D'aucuns parmi nous ont eu le temps de progresser dans la vérité, d'avancer pas à pas, et chaque pas qu'ils ont fait les a fortifiés pour continuer. Mais aujourd'hui le temps est presque fini, et ce que nous avons mis des années à apprendre, d'autres devront l'apprendre en quelques mois. Il leur faudra aussi beaucoup désapprendre pour pouvoir beaucoup apprendre.

*Early Writings*, p. 67 ; *Premiers Écrits*, p. 66, 67.

Le Christ est notre exemple (*voir Philippiens 2.5-8*). Par amour pour nous, il s'est fait pauvre, afin que par sa pauvreté nous fussions enrichis (*voir 2 Corinthiens 8.9*). Il a enseigné que tous devraient s'unir dans l'amour pour travailler comme il travailla, pour se sacrifier comme il se sacrifia, pour aimer comme il aimait.

... (Pratiquez) le renoncement du Sauveur. Habillez-vous simplement, mais convenablement. Dépensez le moins possible pour vous-mêmes. Ayez chez vous une boîte dans laquelle vous mettez l'argent économisé grâce à de petits sacrifices. Efforcez-vous d'obtenir chaque jour une plus claire compréhension de la Parole de Dieu, et profitez de toutes les occasions pour communiquer les connaissances acquises. Ne vous laissez pas de faire le bien, car le Seigneur ne cesse de répandre sur vous ses bénédictions. Collaborez avec Jésus, et vous pourrez bénéficier des précieuses leçons de son amour.

*Testimonies for the Church*, vol. 9, p. 130, 131 ;  
*Témoignages pour l'Église*, vol. 3, p. 416.

Mardi 13 septembre 2022

### **L'empressement à écouter**

Eli était un homme bon, pur moralement ; mais il était trop indulgent. (*Voir 1 Samuel 2.12-36*.) Il s'attira le déplaisir de Dieu parce qu'il n'affermait pas les points faibles de son caractère. Il ne désirait pas heurter les sentiments de qui que ce soit et n'avait pas le courage moral de reprocher et réprimander le péché. Ses fils étaient des hommes vils ; et pourtant il ne les enleva pas de la position de confiance qu'ils occupaient. Ces fils profanaient la maison de Dieu. Il le savait, et était attristé des conséquences, car il aimait la pureté et la justice ; mais il n'avait pas la force morale suffisante pour supprimer le mal. Il aimait la paix et l'harmonie, et devint de plus en plus insensible à l'impureté et au crime.

*Testimonies for the Church*, vol. 4, p. 516.

Durant les trois premières années de la vie du prophète Samuel, sa mère lui enseigna avec soin à distinguer entre le bien et le mal. (*Voir 1 Samuel 1.1-28 ; 3.1-21.*) Au moyen de chaque objet familier qui l'entourait, elle tenta d'élever les pensées de l'enfant vers le Créateur. En accomplissement de son vœu de donner son fils au Seigneur, elle le confia avec une grande abnégation aux soins d'Eli le grand prêtre, pour qu'il le prépare au service dans la maison de Dieu... L'éducation reçue dans ses premières années fit qu'il préféra maintenir son intégrité chrétienne. Quelle récompense pour Anne ! Et quel encouragement à la fidélité que son exemple !

*Child Guidance*, p. 197.

Dieu a donné à l'homme des yeux pour qu'il admire les choses merveilleuses qui procèdent de ses lois. Il lui a donné des oreilles pour qu'il écoute son message proclamé par ses prédicateurs. Il lui a donné le sens de la parole afin qu'il fasse connaître le Christ comme le Sauveur qui pardonne les péchés. Avec son cœur l'homme croit à la justice, et par sa bouche il confesse qu'il est sauvé (*voir Romains 10.9-11*).

Chacun doit protéger ses sens, sinon Satan arrivera à les dominer : ce sont en effet les voies qui conduisent au cœur (*voir Proverbes 4.23*).

Si vous voulez rester maître de votre esprit et empêcher les pensées vaines et perverses de souiller votre âme, vous devez monter bonne garde sur vos yeux, vos oreilles et sur tous vos sens. Seul le pouvoir de la grâce peut accomplir cette œuvre indispensable.

Les anges de Satan s'ingénient à paralyser les sens afin que les conseils, les avertissements et les reproches ne soient pas entendus ou n'aient pas d'effet sur les cœurs pour réformer les vies.

*The Adventist Home*, p. 401 ; *Le Foyer chrétien*, p. 387.

Dieu s'attend à ce que chacun d'entre nous se sacrifie lui-même pour les autres. Chaque partie de la vérité a une application pratique pour nos vies de chaque jour. Bénis sont ceux qui écoutent la Parole du Seigneur et la gardent. Entendre n'est pas suffisant ; nous devons agir, nous devons faire. (*Voir Matthieu 7.21-27 ; Jacques 1.22.*) C'est en accomplissant les commandements qu'il y a une grande récompense.

*Testimonies for the Church*, vol. 4, p. 59.

Mercredi 14 septembre 2022

### **Compter sur soi-même**

Saül n'était pas sorti à son honneur de l'épreuve de Guilgal : il avait jeté le discrédit sur le service divin (*voir 1 Samuel 13.1-14*). Bien que la censure de Samuel fût empreinte d'une affection vraiment paternelle, le roi, assombri et mortifié, avait dès lors évité la présence du prophète. L'erreur de Saül n'était cependant pas irréparable, et Dieu lui donna l'occasion de la racheter en manifestant une foi entière en sa parole et une exacte obéissance à sa volonté. Il pourrait ainsi montrer s'il voulait rester fidèle au Seigneur et digne de conduire son peuple. *Patriarchs and Prophets*, p. 627 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 613.

Quand il fut appelé au trône, Saül avait une humble opinion de ses capacités et consentait à se laisser guider (*voir 1 Samuel 9.1-27 ; 10.1-24*). Ses connaissances et son expérience religieuse étaient limitées, et il avait de sérieux défauts de caractère. Mais Dieu lui avait communiqué son Esprit et donné l'occasion de se former pour gouverner Israël. S'il était resté humble et disposé à se laisser diriger par la sagesse divine, il aurait pu s'acquitter de sa haute charge avec honneur et succès...

Humble et modeste quand il monta sur le trône, Saül s'était laissé envahir par l'orgueil du succès, réveillé par la première victoire de son règne, et qui devint son plus grand danger... Mais Saül, qui avait d'abord attribué à Dieu la gloire de cette victoire, crut qu'il en était lui-même l'auteur. Cette vanité l'avait préparé à commettre le sacrilège de Guilgal (*voir 1 Samuel 13.1-14*). Cette confiance aveugle en sa personne lui avait fait rejeter les réprimandes de Samuel. Sachant que celui-ci était un prophète de Dieu, il aurait dû les accepter, alors même qu'il n'eût pas compris en quoi il avait péché. S'il avait été disposé à reconnaître son erreur et à la confesser, cette expérience amère eût été une sauvegarde pour l'avenir.

*Patriarchs and Prophets*, p. 632, 633 ;  
*Patriarches et Prophètes*, p. 618, 619.

Jeudi 15 septembre 2022

### **Expédients**

Celui qui ne se rend pas compte qu'il est entièrement dépendant de Dieu va à un échec certain (*voir Jean 15.1-5*). Nous nous attaquons à plus fort que nous (*voir Éphésiens 6.10-20*). Satan et ses armées sont constamment en éveil pour nous assaillir de tentations auxquelles il nous est impossible de résister avec notre propre force et notre propre sagesse (*voir Matthieu 26.41*). Toutes les fois que nous laissons nos cœurs se détourner de Dieu, que nous exaltons le moi ou que nous nous confions en nous-mêmes, nous sommes sûrs d'être terrassés.

*Gospel Workers*, p. 322 ; *Le Ministère évangélique*, p. 316.

Rendez-vous complètement dépendants de Dieu. Si vous agissez autrement, il est temps de faire une halte. Arrêtez-vous exactement où vous êtes, et changez l'ordre des choses. En toute sincérité, que votre âme affamée crie à Dieu. Lutte avec les agents célestes jusqu'à ce que vous ayez la victoire. Placez-vous

entièrement, âme, corps et esprit, dans les mains du Seigneur et prenez la résolution d'être Son agent aimant et consacré, animé par Sa volonté, contrôlé par Sa pensée qui a pénétré en vous par Son Esprit. Alors vous discernerez clairement les choses célestes.

Si nous permettions à nos pensées de demeurer davantage sur le Christ et sur le monde céleste, nous trouverions un stimulant puissant et un soutien dans les batailles du Seigneur. L'orgueil et l'amour du monde perdront de leur force lorsque nous contemplerons les gloires de ce pays meilleur qui sera bientôt notre foyer (*voir Hébreux 11.13-16*). En comparaison avec le charme (de) du Christ, toutes les attractions terrestres sembleront de petite valeur (*voir Philippiens 3.4-9*).

*Sons and Daughters of God*, p. 105.

Zorobabel était allé à Jérusalem pour édifier la maison du Seigneur ; mais il se vit entouré par les difficultés. Ses adversaires « les gens du pays découragèrent le peuple de Juda ; ils l'intimidèrent pour l'empêcher de bâtir... et firent cesser leurs travaux par violence et par force ». Mais le Seigneur intervint en leur faveur et la maison fut terminée. (*Voir Esdras 4.4,5,23,24.*)

Exactement les mêmes difficultés qui furent créées pour entraver la restauration et le développement de l'œuvre de Dieu, les montagnes de difficultés qui surgirent sur le chemin de Zorobabel, devront être affrontées par tous ceux qui, aujourd'hui, sont fidèles à Dieu et à son œuvre. Beaucoup d'inventions humaines sont utilisées pour mener à bien des plans selon les idées et la volonté d'hommes avec lesquels Dieu ne travaille pas. Mais ce n'est pas par des fanfaronnades ni par de multiples cérémonies que l'on démontre que Dieu est aux côtés de son peuple. Le supposé pouvoir des agents humains ne décide pas à ce sujet. Ceux qui s'opposent à l'œuvre du Seigneur peuvent être un obstacle durant un certain temps ; mais le même Esprit qui l'a guidée tout le long du chemin la guidera aujourd'hui encore.

« Ce n'est ni par la puissance ni par la force, mais c'est par mon Esprit, dit l'Éternel des armées » (*Zacharie 4.6*).

Le Seigneur veut que chaque âme soit forte de Sa force (*voir Psaume 28.7 ; 118.14*). Il veut que nous regardions à Lui pour recevoir ses directives.

*The SDA Bible Commentary*, vol. 4, p. 1179 ;  
Commentaire d'Ellen White sur Zacharie 4.6-7,10.

Le Saint-Esprit est prêt, aujourd'hui, à se répandre sur qui en demande la bénédiction. Soyons plus fervents dans nos prières. (*Voir Luc 11.5-13.*) Dieu nous a confié la tâche ardue, mais joyeuse et glorieuse, de révéler le Christ à ceux qui sont dans l'obscurité (*voir Matthieu 28.16-20 ; 1 Pierre 2.9,10*). Nous sommes appelés à révéler les vérités spéciales qui s'adressent à notre époque. Le Saint-Esprit a un rôle essentiel à jouer. Prions pour l'obtenir. Le Seigneur attend que nous le lui demandions. Nous ne nous sommes pas montrés assez zélés dans cette œuvre.

*Testimonies to Ministers and Gospel Workers*, p. 511 ;  
*Vous recevrez une puissance*, p. 304.

Vendredi 16 septembre 2022

**Pour aller plus loin :**

*Témoignages pour les pasteurs*, « L'Éternel a un procès avec Son peuple », p. 188-195 ;  
*Patriarches et Prophètes*, « La présomption de Saül », p. 605-612.